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Após debate com Sindicato, projetos aprovados por unanimidade 
garantem novo reajuste em 4,5% para o funcionalismo municipal

Câmara de Guará aprova 
reajuste para servidores 
e novo acordo coletivo
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Piriquito reassume Prefeitura
um mês após afastamento por
Poupatempo em Aparecida

Luiz Carlos de Siqueira, o 
Piriquito (Podemos), reassumiu 
nesta quarta-feira (3) a Prefei-
tura de Aparecida. Ele estava 
afastado, por decisão da Jus-
tiça, desde fevereiro, mas teve 
seu recurso aceito pelo Tribu-
nal de Justiça de São Paulo. A 
princípio, Piriquito ficaria fora 
da Prefeitura por noventa dias 
por irregularidades no aluguel 
da sede do Poupatempo. O 
vice-prefeito José Carvalho de 
Paula, o Zezão da Concretagem 
(Podemos), assumiu o cargo 
nesse período.

Potim garante 
anistia sobre
juros e multas a 
inadimplentes

Bairros de Lorena 
recebem novas 
apresentações do 
Circuito Cultural

Universo do 
Autismo reúne 
famílias nas 
ruas de Lorena

De olho nos moradores 
que possuem dívidas com 
impostos municipais, a Pre-
feitura lançou na terça-feira 
(2) o programa municipal 
que concede a anistia sobre 
juros e multas das pendên-
cias. 

Organizado pela secretaria 
da Cultura junto à pasta de 
Esporte e Lazer de Lorena, o 
Circuito Cultural tem novas 
apresentações neste final de 
semana. Com eventos realiza-
dos desde o dia 16 de março 
nos bairros do município, a 
programação foca ativida-
des artísticas e prestação de 
serviços.

O grupo de mães do Univer-
so do Autismo, de Lorena, rea-
liza neste sábado (6) mais uma 
caminhada de conscientização 
sobre direitos e acolhimento 
para pessoas com TEA (Trans-
torno de Espectro Autista). A 
concentração começa a partir 
das 9h30, na Praça da Estação, 
e segue até a praça Dr. Arnolfo 
Azevedo, no Centro.
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Lorena inicia calçamento de 
cinco ruas do bairro Vila Rica

A Prefeitura de Lorena 
anunciou na quarta-feira (3) o 
início da obra de calçamento 
de cinco vias do bairro Vila 
Rica. Atendendo a um antigo 
pedido de moradores, a inicia-
tiva busca trazer mais segu-
rança ao tráfego de ciclistas, 
motoristas e motociclistas.  

Em nota publicada em suas 
redes sociais, a Prefeitura in-
formou que a equipe da secre-
taria de Obras e Planejamen-
to Urbano está promovendo 
o bloqueteamento das ruas 
Alemanha, Bélgica, Holanda, 
Inglaterra e Marrocos.
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A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou, por unanimidade, 
na quarta-feira (4), os dois 
projetos de lei do Executivo 
que autorizam o reajuste sa-
larial dos servidores públicos 
municipais da administração 

profissionais do magistério 
que já contaram com o reajus-
te anual do piso nacional da 
categoria. O reajuste seguiu a 
data-base anual da Prefeitura, 
que é o mês março. 

direta e indireta e o que au-
toriza o Município a celebrar 
acordo coletivo de trabalho 
com o Sisemug (Sindicato dos 
Servidores Municipais de Gua-
ratinguetá). O reajuste será de 
4,5%. O acordo coletivo conta 

com três alterações.  Segundo 
o texto do projeto, o reajuste 
salarial não se aplicará para os 
cargos de Agente Comunitário 
de Saúde e Agente de Combate 
à Endemias, e será concedido 
de forma proporcional; e aos 

Atendimento no Centro de Especialidades Odontológicas, em parceria entre Prefeitura e Serra Dourada

Foto:Divulgação PML

Lorena oferece 
atendimento 
odontológico 
noturno

Uma parceria firmada 
nesta semana entre a Prefei-
tura de Lorena e a faculdade 
Serra Dourada garantiu a 
ampliação do horário de fun-
cionamento do CEO 2 (Centro 
de Especialidades Odontoló-
gicas). Com uma média de 
quase dois mil atendimentos 
mensais, o equipamento 
público passou a receber 
pacientes também à noite. Se-
gundo a secretaria de Saúde, 
a parceria celebrada com a 
instituição de ensino supe-
rior prevê que os alunos do 
curso de Odontologia atuem 
no CEO 2 todas as segundas, 
quartas e quintas-feiras, das 
19h às 22h. 
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Região recebe R$ 48,3 milhões 
para atenção primária à 
saúde e combate à dengue

As cidades da RMVale (Re-
gião Metropolitana do Vale do 
Paraíba) receberam verbas do 
Governo do Estado para ações 
de combate à dengue. De acor-
do com wo vice-governador 
de São Paulo, Felicio Ramuth 
(PSD), o dinheiro já foi liberado 
e a sua utilização será definida 

pelos municípios. Ramuth 
explicou que cada Prefeitura 
vai definir como utilizar a 
verba, “(...) se quer comprar 
fumacê, aumentar as equipes 
de agentes de saúde, ampliar o 
cata-treco, melhorar a estrutu-
ra de atendimento”.

Foto:Divulgação PML

Pronto Atendimento da Dengue em Lorena, atendida pelo Estado

Caminhada da entidade em 2023

Foto: Reprodução
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Depois de três anos, Max e 
Felipe Piscina são condenados 
a pagarem indenização para o 
doutor Coragem, em Cachoeira

Após três anos do episó-
dio em que os vereadores 
Felipe Piscina (União) e 
Max Barros (PL) invadiram 
a Santa Casa de Misericór-
dia de Cachoeira Paulista 
e acusaram o médico Ro-
drigo Coragem de deixar 

os pacientes à espera de 
atendimento, os parlamen-
tares foram condenados a 
pagarem uma indenização ao 
profissional. A dupla terá que 
repassar R$ 47 mil e mais R$ 
7 mil de honorários.

Em vídeo de 2021, vereadores invadem sala de descanso de Coragem

Foto: Reprodução

Piriquito, de volta para a Prefeitura

Foto: Arquivo Atos

Trabalho para drenagem e pavimentação de três ruas da Vila Rica

Foto: Divulgação PML
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REELEIÇÃO: DEMOCRACIA 
VERSUS POPULISMO

O instituto da reeleição, introdu-
zido em alguns países na América 
do Sul após a queda dos regimes 
militares, prometia fortalecer as 
democracias em formação e recu-
perar a economia destroçada pelo 
regime autoritário.
Inflação em alta, dívida interna, 
dívida externa, desaparecimento 
de pessoas, destruição do poder 
político e de líderes...
No Brasil, sua implementação no 
governo FHC, apesar de marcada 
por escândalos, como o caso do 
"tráfico de influência", compra 
de votos, encontrou justificativa 
na necessidade de reconstrução 
de uma economia devastada pela 
ditadura.
Em quatros anos seria impossível 
implantar e monitorar o Plano 
Real.
O instituto da reeleição introduzi-
do por outros países na América 
do Sul pelos mesmos motivos que 
levou nosso país em adotá-la.
No entanto, a reeleição também 
pode gerar efeitos negativos em 
países com histórico de patrimo-

nialismo e fragilidade institucional 
como o Brasil. 
Nas democracias consolidadas 
o instituto da reeleição funciona 
exitosamente.
A lógica da reeleição, baseada na 
recuperação das economias, deu 
força aos movimentos políticos, 
desorganizou a gestão pública, pois 
o foco se volta para a manutenção 
do poder.
Administrar um país visando a re-
eleição abre caminho para medidas 
populistas, o objetivo agradar a 
população e justificar o insucesso 
em função da gestão anterior - vide 
“herança maldita” de Lula-, em de-
trimento de soluções eficazes para 
os problemas estruturais do país. 
Essa lógica compromete o desen-
volvimento sustentável e a respon-
sabilidade fiscal.
Em democracias incipientes, como 
a brasileira - 135 anos de república, 
35 anos de ditadura e mais alguns 
meses de instabilidade democrá-
tica- a reeleição pode dificultar a 
alternância de poder e a renovação 
das elites políticas e o fortaleci-
mento dos partidos.
 A permanência de um mesmo 
grupo no poder por tempo excessivo 
pode levar à concentração de poder, 
à cooptação de instituições e ao 
enfraquecimento da democracia.
A reeleição, portanto, é uma ferra-
menta complexa que exige maturi-

dade política e institucional. 
Em países, como o Brasil, com 
histórico de patrimonialismo e po-
pulismo, a reeleição pode ter mais 
efeitos negativos do que positivos.
 É necessário um debate amplo e 
aprofundado sobre o tema, buscan-
do aperfeiçoar o instituto e fortale-
cer as instituições democráticas.
A reeleição pode desviar o foco da 
implementação de políticas públi-
cas de longo prazo, bem como, me-
didas populistas que visam agradar 
a população no curto prazo, em 
detrimento de soluções eficazes 
para problemas estruturais.
A reeleição pode dificultar a al-
ternância de poder e a renovação 
das elites políticas, com o enfra-
quecimento da democracia, pois a 
permanência de um mesmo grupo 
no poder pode levar à cooptação de 
instituições e ao enfraquecimento 
da democracia.
A reeleição, em países como o 
Brasil, precisa ser repensada e 
aperfeiçoada.
 A criação de mecanismos que for-
taleçam as instituições democráti-
cas e combatam o patrimonialismo 
é fundamental para que a reeleição 
contribua para o fortalecimento da 

democracia e o desenvolvimento 
do país.
O fortalecimento das instituições 
democráticas é fundamental para 
garantir a justiça, a liberdade e o 
desenvolvimento de um país. 
Para alcançar esse objetivo, diver-
sos mecanismos podem ser imple-
mentados como: a transparência e 
acesso à informação; participação 
social, com a promoção da educa-
ção para a cidadania; participação 
social com a ampliação de meca-
nismos de participação social; o 
combate a corrupção com a pro-
moção da cultura de ética e inte-
gridade na administração pública; 
fortalecimento dos mecanismos de 
controle externo do poder judiciá-
rio, como o Conselho Nacional de 
Justiça, a promoção da cultura de 
respeito à lei e às decisões judiciais 
e por último, a implementação de 
reformas que aperfeiçoem o siste-
ma político, como o financiamento 
público de campanhas eleitorais, o 
fim do voto obrigatório e a introdu-
ção do sistema distrital do voto.
O fortalecimento das instituições 
democráticas é um processo gradu-
al e exige o compromisso de todos 
os setores da sociedade.
É importante acompanhar o de-
bate sobre o tema e participar das 
iniciativas que visam fortalecer a 
democracia.
Um longo caminho a percorrer!

 

  O fortalecimento das instituições 
democráticas é um processo gradual 
e exige o compromisso de todos os 

setores da sociedade

“A sociedade sempre 
acaba vencendo, 

mesmo ante a inércia 
ou antagonismo do Estado.” 

Ulysses Guimarães

O 'bom filho' à casa torna
Após cumprir um mandato de 

vereador na base do tom crítico e 
ser reprovado pelas urnas na busca 
pela reeleição em 2020, Ronaldo 
Pipas vai tentar voltar à Câmara de 
Pinda, em 6 de outubro, pelo PL 
(partido em que foi eleito em 2016 
e que deixou no meio do caminho-
para acompanhar Rafael Goffi). 
Esta semana rolou até lançamento 
de pré-candidatura com a presença 
de Ricardo Piorino e Nilson Luiz – 
presidente do PL.

Mais que trabalho, um…
…projeto político! O secretário 

de Esportes de Pindamonhangaba, 
Everton Chinaqui, encerrou sua par-
ticipação direta na administração do 
prefeito Isael Domingues, em aten-
ção ao período eleitoral que se apro-
xima. Além dele, entre os 'notáveis' 
da administração, Roderley Miotto 
- Desenvolvimento Econômico, Nil-
son Luiz - sub-prefeitura de Moreira 
Cesar e Vanone - Educação, estão 
se desincompatibilizando de olho 
nas duas seletivas. A primeira para 
indicação do vice e a segunda dos 
eleitores para compor o Legislativo.

Acusando o golpe
Parece que o vereador de Pin-

damonhangaba, Herivelton Vela, 
do PT, sentiu o golpe de que pro-
vavelmente não conseguirá se ele-

ger prefeito em 
6 de outubro. 
Sua mensagem 
subliminar foi 
estampada em 
suas próprias 
redes sociais, 
ao propor no 
Legislativo um 
projeto de redu-

ção dos salários de prefeito, vice e 
secretários municipais. Segundo os 
mais experientes, este é o primeiro 
sintoma de quem sabe que vai perder 
nas urnas, ou seja, já que eu não 
vou receber, que ninguém receba 
também.

Avante em dose dupla
Em plena temporada de migra-

ções partidárias, o prefeito de Ca-
choeira, Antônio Mineiro, não fugiu 
à regra. Esta semana, ele anunciou 
que vai de Avante na tentativa da 
reeleição, e que o MDB fará parte de 
seu palanque, provavelmente como 
coadjuvante – quem sabe indicando 
o vice. Pela repercussão no paralelo 
político, Mineiro vai precisar além 
do Avante em duas situações: uma 
como partido e outra literalmente 
como ação, porque a patuleia elei-
toral não lhe dá trégua…

Motolândia dividida
O mercado político de Cacho-

eira Paulista assiste de camarote a 
‘motolândia’ se dividir entre as can-
didaturas majoritárias: o vereador 
Felipe Piscina cola no prefeiturável 
Aurélio Hummel, enquanto Breno 
Anaya acolhe o seu ex-colega de 
Câmara, o Max. Já Brejão e Léo 
Fênix esperam definições, assim 
como o Bebê do Seu João, que anda 
mais perdido que ‘cego em tiroteio’. 
Torrada andou frequentando o gabi-
nete do prefeito Antônio Mineiro e, 
buscando manter distância destas 
personalidades, Fabiano Vieira 
trabalha sua pré-candidatura com 
nomes mais sustentáveis da cidade.

Em política tudo é possível 
A semana começou quente na po-

lítica de Guará com a sessão de fotos 
dos pré-candidatos Regis Yasumura 
e Júnior Filippo em pleno festejo de 
São Benedito. E o que mais agitou 
a torcida foi Yasumura sorrindo 
para foto com a ex-primeira-dama 
Adriana Vaz. Nem parecia que estão 
em campanhas opostas! A pergunta 
que fica é: o Japa utilizou a situação 

Política a conta-gotas...

Arrastão de filiações em Guaratinguetá
Se a semana começou quente em Guará, o final não seria diferente com o va-

rejão de filiações que o PL promoveu para viabilizar e tentar esquentar o nome de 
Regis Yasumura à sucessão. Com a presença de Valdemar Costa Neto – em carne 
osso e pelancas – o encontro se transformou numa espécie de ‘manhã quase tarde 
de autógrafos’, só que ao invés de livros, o presidente do PL assinou as fichas de 

novos filiados como Marcio Almeida, Pedro Sannini, Alexandra Protetora e Fabrí-
cio Aeronáutico – estes com mandatos. ‘Outros nomes’ também foram agregados 

e, como uma espécie de reconhecimento, Costa Neto declarou Marcus Soliva 
presidente do partido 

na cidade, após sua 
tentativa frustrada de 
montar um partido – 
o PP – paralelo para 

eleger vereadores. 
Ah! João Vaz também 

assinou filiação e foi 
sacramentado vice de 
Yasumura, conforme 

havia sido determina-
do por Soliva.

O indicado a vice João Vaz, o prefeiturável Regis Yasumura, o homem 
forte do PL, Valdemar Costa Neto, e o prefeito e recém-formalizado 

presidente do partido, Marcus Soliva, no ato das filiações

para mandar uma mensagem cifra-
da ao Palácio de Vidro da Chácara 
Selles???

“Ai se eu pudesse ser vice”
Ainda sobre os encontros e de-

sencontros entre os prefeituráveis de 
Guará sob os ares de São Benedito, 
a maledicência política conjecturou 
duas configurações de Regis Yasumu-
ra: uma no confessionário e outra ao 
‘pé de orelha’ com Júnior Filippo…

Reforço no contingente
Esta semana, em meio a 'correria' 

que finalizou o prazo das filiações, 
a prefeiturável Dani Dias inciou um 

checklist das 
participações 
e apoios pre-
vistos para sua 
jornada rumo 
à Prefeitura de 
Guaratinguetá. 
Uma das ade-
sões previstas, 
of ic ia lmente 

para início de julho por ser militar, 
é do Sub Eduardo, que deverá re-
forçar o time do Republicanos ou 
Podemos. Ele conta com a simpatia 
da A.M.I.G.A!

Perguntar não ofende
Afinal, as contas do presidente 

Carlos Bezerra frente ao Clube Co-
mercial, referentes a 2023, foram 
aprovadas pelo conselho fiscal, 
ou barradas? O déficit de mais de 
R$200 mil no ano em questão foi 
justificado? Parece que este assunto 
está ganhando repercussão no mer-
cado político de Lorena, já que a 
diretoria do Clube pretende eleger o 
vice Gomes como vereador…

Foi bom enquanto durou
Bem antes do esperado, o pre-

feito substituto de Aparecida, Zezão 
da Concretagem, encerrou sua curta 
passagem pelo Executivo com gosto 
de ‘quero mais’. Enquanto o titular 
da cadeira Piriquito preparava-se 
para reassumir, rolava pelos corre-
dores do Paço Municipal que du-
rante a operação ‘limpa gavetas’ de 
Zezão, ele consultou três vereadores 
sobre ‘a quantas anda’ a CPI da ‘casa 
da sogra’…

E por falar em prefeito…
…Piriquito - corre na boca pe-

quena que embora a Câmara tenha 
instaurada uma CPI para investigar o 
esquema ‘casa da sogra’, não existe 
expectativa de votos e nem motiva-
ção na maioria dos vereadores para 
colocar em risco seu mandato.

Dignidade ao invés…
…de política - Indiscutivelmen-

te, o prefeito Sylvio Ballerini tem 
uma ligação com as famílias do 
Parque Rodovias, até porque, ao 
invés de política, ele disse que fez 
gestão no bairro. Em sua prestação 
de contas com os eleitores de Lorena 

são incontestáveis as 400 escrituras 
que ele tornou realidade para as 
famílias da parte alta e, também 
levou dignidade a todas elas pelo 
acesso à água limpa e esgoto trata-
do. Sylvinho está fazendo mais, já 
licitou a pavimentação das ruas, que 
eram aguardadas há 25 anos. E pelo 
jeito, essa vai ser a retórica Ballerini 
nesta campanha eleitoral: dignidade 
e obras realizadas versus política de 
promessas e críticas!!!

Não convidem para….
..a mesma picanha - o vereador 

Arilson Santos e o prefeito Marcus 
Soliva, ainda que o churrasqueiro 
seja Miguel Sampaio!!!

Trocando as mobílias
O período das desincompatibili-

zações eleitorais provocou mudanças 
em muitas prefeituras. Em Guará, 
Marco Baracho e Marco Evangelista 
trocam de pastas. Baracho assumiu 
a Assistência Social enquanto Evan-
gelista foi para a chefia de Gabinete, 
onde prorroga seu prazo de desliga-
mento para final de julho.

Exclamação ou interrogação?
Circulou pelos corredores da 

saúde de Lorena que Rita Marton 
resolveu enfrentar disputa eleitoral 
pela Prefeitura de Sylvinho Balle-
rini, para ganhar ou perder e, claro, 
incentivada e apoiada pelo PL! 
Perguntaram na Praça: ela combinou 
com o Vaguinho?

108 motivos para vencer
 Os articuladores da pré-campa-

nha à reeleição de Sylvio Ballerini 
estão projetando lançar 108 postu-
lantes a Câmara, com a formação 
do 5º partido.

Palmo a palmo, voto a voto
Se por um lado, quer dizer, Sylvio 

Ballerini está montando sua estrutura 
com 5 partidos, seu principal concor-
rente Fábio Marcondes, idem. Inde-
pendente de quem foi para um lado 
ou optou pelo outro, o terceiro 'fator' 
desta eleição, Vaguinho, torce para 
um empate técnico entre os 'preferen-
ciáveis' para que seu grupo postule de 
'fiel da balança'. O balcão de negócios 
promete muitas emoções...

A título de atualização
Sylvinho Ballerini acompanhou 

a 'refiliação' de Marietta Bartelega 
no MDB, viabilizando-a como sua 
vice-prefeita na reeleição.

Melhor que a encomenda
Do corpo a corpo pelas ruas de Cru-

zeiro às altas reuniões de planejamento 
dos projetos às execuções de obras e 
ações, o prefeiturável Kleber Silveira 
está saindo melhor que a encomenda, 
inclusive ‘nos corre-corres’ da política. 
Recém filiado ao PL de Avelar, até Val-
demar Costa Neto mencionou Kleber 
como um político promissor dentro dos 
planos de expansão do Partido.

Herivelton Vela

Sub Eduardo
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Piriquito reassume Prefeitura após um 
mês afastado por processo em Aparecida
Investigado por irregularidades no aluguel da sede do Poupatempo, prefeito teve recurso acatado pelo TJ

Luiz Carlos de Siqueira, o 
Piriquito (Podemos), reassu-
miu nesta quarta-feira (3) a 
Prefeitura de Aparecida. Ele 
estava afastado, por decisão 
da Justiça, desde fevereiro, 
mas teve seu recurso aceito 
pelo Tribunal de Justiça de 
São Paulo.

A princípio, Piriquito ficaria 
fora da Prefeitura por noventa 
dias por irregularidades no 
aluguel da sede do Poupa-
tempo. O vice-prefeito José 
Carvalho de Paula, o Zezão 
da Concretagem (Podemos), 
assumiu o cargo nesse período.

Na segunda-feira (1), a 7ª 
Câmara de Direito Público con-
firmou, por maioria dos votos, 
que o recurso apresentado pela 
defesa do prefeito foi acatado e 
a sentença anterior anulada. O 
julgamento teve a participação 
dos desembargadores Luiz 
Sérgio Fernandes de Souza, 
Mônica Serrano e Fernão 
Borba Franco. O acórdão com 
a sentença foi publicado na 
terça-feira (2) e a Prefeitura 
notificada nesta quarta-feira.

Piriquito é investigado por 
possíveis irregularidades no 

Andréa Moroni
Aparecida

contrato de aluguel do prédio 
onde funciona o Poupatempo 
na cidade. Em primeira instân-
cia, a Justiça havia acatado o 
pedido para suspender o paga-
mento do aluguel, mas negado 
o afastamento do prefeito. O 
Ministério Público recorreu 
da decisão, insistindo no afas-
tamento, que foi acatado em 
segunda instância.

A denúncia também está 
sendo investigada pela Câmara 
de Aparecida. No início de mar-
ço, os vereadores aprovaram a 
instalação de uma CPI (Comis-
são Parlamentar de Inquérito) 
para analisar a denúncia, que 
foi apresentada pelo vereador 
André Monteiro (Patriota).  

Entenda o caso – Em agosto 
do ano passado, a Justiça de 
Aparecida aceitou denúncia 
do Ministério Público contra 
a Prefeitura a respeito do alu-
guel do prédio onde funciona 
a agência do Poupatempo na 
cidade. Em julho de 2022, o 
Município celebrou convênio 
com a Prodesp (Empresa de 
Tecnologia do Governo de 
São Paulo) para instalação e 
funcionamento do Poupatem-
po, em um imóvel situado na 
Praça Benedito Meireles, 79, 
no Centro da cidade.

A proprietária do imóvel é 

a Maria Aparecida Braga Viei-
ra, ex-sogra do prefeito Luiz 
Carlos de Siqueira. Segundo o 
MP, não foram observadas as 
formalidades para contratação, 
“não foi realizado prévio pro-
cedimento licitatório ou, ainda, 
dispensa de licitação, tudo para 
agir em benefício da ex-sogra 
do prefeito”.

O MP revelou que a contra-
tação foi realizada de forma 
direta, sem contrato escrito, 
sem justificativa para a escolha 
do imóvel, ressaltando que a 
Prodesp não apresentou con-
dições prévias para escolha 
do imóvel e que não houve pes-
quisa de preços para justificar 
o valor firmado. A prefeitura 
paga R$ 6 mil por mês para a 
proprietária.

Com base na denúncia, a 
juíza Luísa Tostes de Oliveira 
deferiu o pedido de suspensão 
de qualquer pagamento da 
Prefeitura de Aparecida dire-
tamente à Maria Aparecida 
Braga Vieira em decorrência 
do contrato de locação, sob 
pena de multa diária no valor 
de R$ 10 mil, devendo o Execu-
tivo depositar em juízo o valor 
do aluguel, para resguardar 
o interesse da locadora para 
a hipótese de improcedência 
da ação.

Foto: Arquivo Atos

O prefeito Luiz Carlos de Siqueira, o Piriquito, que retornou ao cargo após decisão da Justiça, na quarta-feira

Depois de três anos, Max e Piscina são condenados 
a pagarem indenização para Rodrigo Coragem
Em 2021, vereadores intimidaram médico e o acusaram de negar atendimento na Santa Casa de Cachoeira Paulista

Após três anos do episódio 
em que os vereadores Felipe 
Piscina (União) e Max Barros 
(PL) invadiram a Santa Casa 
de Misericórdia de Cachoeira 
Paulista e acusaram o médico 
Rodrigo Coragem de deixar 
os pacientes à espera de aten-
dimento, os parlamentares 
foram condenados a pagarem 
uma indenização ao profissio-
nal. A dupla terá que repassar 
R$ 47 mil e mais R$ 7 mil de 
honorários.

O valor de R$ 47 mil foi 
dividido em 12 parcelas men-
sais e iguais de R$ 3.916,66, 
sendo o primeiro pagamento 
a ser realizado na sexta-feira 
(5). Os honorários deverão ser 
pagos em até trinta dias após 
a quitação da última parcela.

Em março de 2021, em 
plena pandemia da Covid-19, 
durante um plantão de 36 
horas, Coragem foi abordado, 
na sala de descanso para plan-
tonistas da Santa Casa, pelos 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

vereadores que o agrediram 
verbalmente. O caso aconteceu 
após a realização de uma ses-
são extraordinária na Câmara, 
onde Piscina garantiu ter rece-

tar, perturbação de sossego, 
abuso de autoridade e assédio 
moral contra o dr. Coragem.

Em maio de 2021, a pro-
cessante foi arquivada com 
seis votos favoráveis e três 
contra. Apenas as vereadoras 
Adriana Vieira (PTB), Thálitha 
Barboza (PT) e Alexandre 
Alves (vereador na época) 
votaram contra o arquiva-
mento. A justificativa para o 
arquivamento da representa-
ção foi baseada no Regimento 
Interno elaborado em 2016. 
Segundo a resolução 28.2016, 
“... os atos praticados pelos 
vereadores em questão não 
estão entre aqueles listados 
como atos contrários à ética 
e a postura parlamentar, por 
isso não é cabível nenhum ato 
punitivo...”.

A indenização a ser paga a 
Rodrigo Coragem foi decidida 
após um acordo amigável 
entre os advogados de Max 
e Piscina e do médico. Após 
ambas as partes envolvidas 
entrarem em um consenso, foi 
homologado um acordo na Jus-
tiça, que prevê o pagamento.

Foto:  Reprodução

Em vídeo de 2021, vereadores invadem a sala de descanso do profissional com agressões verbais

bido uma série de reclamações 
sobre a demora nos serviços 
do hospital. Os parlamentares 
acusaram o médico de estar 
dormindo enquanto pacientes 

esperavam por atendimento.
Após o vídeo postado por 

Piscina viralizar e receber 
mais de quinhentos comentá-
rios negativos, o parlamentar 

optou por apagar a publicação. 
A ação causou revolta entre 
a população e ganhou ainda 
mais repercussão na mídia e 
redes sociais, com críticas aos 
vereadores.

No dia seguinte à postagem, 
o prefeito Antônio Carlos Mi-
neiro (MDB) e o secretário de 
Saúde, à época, Gabriel Tadeu 
Rodrigues, participaram de 
um ato de apoio aos profis-
sionais da saúde. Na ocasião, 
o chefe do Executivo pediu 
respeito à classe que estava 
na linha de frente do trabalho 
contra a Covid-19. A Santa Casa 
também chegou a emitir uma 
nota de repúdio nas redes 
sociais afirmando que a ação 
dos dois vereadores teve como 
objetivo único constranger 
o médico em seu local de 
trabalho e no seu direito ao 
descanso.

Uma semana após a polêmi-
ca com o médico, a Câmara de 
Cachoeira aprovou a abertura 
de uma comissão processante 
contra Max e Piscina. Os cole-
gas de Tribuna foram acusados 
de quebra de decoro parlamen-

PF indicia prefeito de São José do Barreiro por peculato
Lê Braga é acusado de utilizar veículos oficiais para proveito próprio; caso segue para análise do MPF

Acusado de utilizar veículos 
oficiais de forma indevida 
durante o Carnaval, o prefei-
to de São José do Barreiro e 
presidente do Consórcio Novo 
Vale, Alexandre Braga, o Lê 
Braga (PSD), foi indiciado pela 
PF (Polícia Federal) no último 
fim de semana por peculato 
(crime contra a administração 
pública).

Depois de cerca de um mês 
de investigação, a PF concluiu 
haver indícios suficientes de 
que Lê Braga cometeu crime 
contra a administração pública 
ao usar, em 14 de fevereiro, 
uma van da secretaria de 
Saúde para se deslocar, acom-

Da Redação
São José do Barreiro

que em 14 de fevereiro levou 
Lê Braga, a esposa e três casais 
de amigos à Congonhas em 
uma van da secretaria de Saú-
de e que no dia 18 de fevereiro 
buscou o prefeito e parte do 
grupo no mesmo aeroporto em 
um carro da frota municipal. 
O ato foi considerado indevido 
pela PF, já que o serviço impos-
to ao funcionário municipal 
e o uso dos veículos oficiais, 
abastecidos através de verba 
federal, não poderiam ocorrer 
em proveito próprio por parte 
do prefeito, que, segundo a 
investigação, foi ao aeroporto 
para embarcar em um voo 
para Porto Seguro-BA, onde 
passou o Carnaval. 

Até o fechamento desta 
edição, o prefeito de São José 
do Barreiro e presidente do 

Consórcio Novo Vale não havia 
se manifestado publicamente 
sobre seu indiciamento. 

Histórico – Na noite de 18 
de fevereiro, os moradores da 
região foram surpreendidos 
pela notícia da prisão de Lê 
Braga. Após denúncias anô-
nimas sobre o uso indevido 
de parte da frota municipal, 
a PF abordou no trecho de 
Pindamonhangaba da rodovia 
Presidente Dutra o carro ofi-
cial, dirigido por um servidor 
municipal, que transportava o 
prefeito, a esposa e um casal 
de amigos. Encaminhado à 
delegacia da PF de Cruzeiro, o 
político ficou detido em uma 
cela por quatro dias.  

Por considerar que o pre-
feito não representava risco 
à sociedade e pelo fato de que 
ele não possui antecedentes 
criminais, o Tribunal Regional 
Federal da 3ª Região concedeu, 
em 22 de fevereiro, liberdade 
provisória a ele.

Foto: Arquivo Prefeitura

O prefeito Lê Braga, investigado por uso de carro da saúde no Carnaval

panhado da esposa e amigos, 
de São José do Barreiro ao 
Aeroporto de Congonhas, na 
capital paulista, e também um 
carro para retornar quatro 
dias depois.

Após concluir o trabalho 
investigativo, a PF encami-
nhou no último sábado (30) a 
denúncia de peculato ao MPF 
(Ministério Público Federal), 
que analisará o documento e 
decidirá se denunciará ou não 
o prefeito à Justiça. Caso seja 
condenado pelo Judiciário, Lê 
Braga corre o risco de ser mul-
tado e preso por até 12 anos. 

Um dos elementos que con-
tribuíram para o indiciamento 
do político foi o depoimento 
prestado à PF pelo motorista 
da Prefeitura. O servidor muni-
cipal confirmou à corporação 
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Lorena inicia ação de calçamento 
de cinco ruas do bairro Vila Rica
Obra conta com recursos de emenda parlamentar junto ao Governo Federal; 
serviço semelhante será realizado em breve com foco nas ruas do bairro Aterrado

A Prefeitura de Lorena 
anunciou na quarta-feira 
(3) o início da obra de cal-
çamento de cinco vias do 
bairro Vila Rica. Atendendo 
a um antigo pedido de mo-
radores, a iniciativa busca 
trazer mais segurança ao 
tráfego de ciclistas, moto-
ristas e motociclistas. 

Em nota publicada em 
suas redes sociais, a Prefei-
tura informou que a equipe 
da secretaria de Obras e 
Planejamento Urbano está 
promovendo o bloquetea-

Lucas Oliveira
Lorena

mento das ruas Alemanha, 
Bélgica, Holanda, Inglaterra 
e Marrocos. A expectativa é 
de que o serviço de melho-
rias seja concluído até 21 de 
novembro deste ano. 

Além de prevenir aci-
dentes de trânsito, a obra 
de calçamento tem como 
objetivo garantir mais qua-
lidade de vida às famílias do 
bairro, que há anos sofrem 
com os transtornos causa-
dos pelo fato das vias serem 
de terra, como a inalação 
de poeira no período seco 
e a formação de lama no 
período chuvoso.

Segundo o Executivo, 
o serviço de melhorias é 

viabilizado através de um 
investimento de R$ 1,5 mi-
lhão, recurso proveniente 
de uma emenda parlamen-
tar do deputado federal 
Carlos Sampaio (PSD), des-
tinada após solicitação dos 
vereadores Mauro Fradique, 
o Maurinho (MDB), e Wan-
der da Silva, o Wandinho 
(PSDB).

Além do bloqueteamento 
de cinco vias do Vila Rica, 
o montante encaminhado 
por Sampaio também será 
utilizado pelo Munícipio, em 
breve, para o asfaltamento 
de três ruas do bairro Ater-
rado, no caso a Abílio Perei-
ra Leite, a Miguel Rodrigues 
Santiago e a Pedro Américo 
de Oliveira. “As obras no 
Aterrado e Vila Rica repre-
sentam nosso compromisso 
com o desenvolvimento ur-
bano e o bem-estar da nossa 
comunidade. Elas não são 
apenas investimentos em 
infraestrutura, são investi-
mentos na qualidade de vida 
dos lorenenses, promovendo 
acessibilidade e segurança”, 
destacou o prefeito Sylvio 
Ballerini (PSD).

Foto: Divulgação PML

Início da obra de calçamento para o bairro Vila Rica; serviço conta com investimento de R$ 1,5 milhão

Prefeitura de São Sebastião inaugura hospital veterinário
Unidade conta com pronto atendimento e setores para exames e cirurgias; investimento anual superior a R$ 8 milhões

A Prefeitura de São Sebas-
tião inaugurou na segunda-fei-
ra (1) um hospital veterinário 
que oferece atendimentos de 
média e alta complexidade. A 
implantação do equipamento 
público faz parte de um pacote 
municipal de medidas que bus-
ca garantir avanços na área do 
bem-estar animal.

Contando com a presença 
do prefeito Felipe Augusto 
(PSDB), a cerimônia de inaugu-
ração do Pata (Pronto Atendi-
mento e Tratamento Animal) 
atraiu tutores de cães e gatos. 

Lucas Oliveira
São Sebastião

Durante o evento, representan-
tes municipais explicaram que 
a unidade será gerida, por um 
ano, pela Sociedade Paulista 
de Medicina Veterinária, ven-
cedora do processo licitatório e 
que receberá R$ 8,273 milhões 
pelo serviço.

Implantado em um imóvel 
na rua Mário Olegário Leite, 
na região central da cidade, 
o hospital veterinário é equi-
pado para a realização de 
atendimentos de emergência 
e urgência, cirurgias, análises 
clínicas e exames de ultrassom 
e radiografia. Além de salas de 
espera e triagem, a unidade 
conta com quatro consultórios, 
duas enfermarias para cães 

e gatos, setor cirúrgico, am-
bulatório e sala para exames 
de imagem. Os moradores de 
São Sebastião interessados em 
levar seus animais de estima-
ção ao Pata, que funciona de 
segunda a sexta-feira das 7h30 
às 17h, precisam apresentar o 
RG (registro geral) e o compro-
vante de residência (conta de 
água ou luz).

Além da implantação do 
hospital veterinário, que deve-
rá atender até trinta animais 
por dia, a Prefeitura informou, 
em nota oficial, que o pacote 
de medidas prevê a realização 
neste mês de um mutirão de 
castração de cães e gatos na 
Costa Sul do município.

Foto: Divulgação PMSS

Atendimento veterinário no recém-inaugurado Pata; hospital é equipado para emergências e cirurgias
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Região recebe R$ 48,3 milhões para atenção 
primária para a saúde e combate à dengue
Repasse foi anunciado pelo vice-governador Felício Ramuth; Estado divulga repasse para Santas Casas

As cidades da RMVale (Re-
gião Metropolitana do Vale 
do Paraíba) receberam verbas 
do Governo do Estado para 
ações de combate à dengue. De 
acordo com o vice-governador 
de São Paulo, Felicio Ramuth 
(PSD), o dinheiro já foi liberado 
e a sua utilização será definida 
pelos municípios.

Ramuth explicou que cada 
Prefeitura vai definir como 
utilizar a verba, “(...) se quer 
comprar fumacê, aumentar as 
equipes de agentes de saúde, 
ampliar o cata-treco, melhorar 
a estrutura de atendimento”.

O investimento foi anuncia-
do na semana passada, durante 
encontro com prefeitos e re-
presentantes de 103 entidades 

Da Redação
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filantrópicas da região que 
atendem uma população de 
mais de 2,5 milhões de pessoas 
somente nos municípios do 
Vale do Paraíba.

O dinheiro para combate à 
dengue está incluído no IGM 
SUS Paulista (Incentivo à Ges-
tão Municipal). Em 2024 será 
destinado cerca de R$ 48,3 
milhões aos 39 municípios 
da macrorregião de Taubaté 
(responsável pela demanda de 
39 cidades na RMVale), com 
repasse per capita variando 
entre R$ 15 e R$ 40. O aporte 
estadual contribuirá para a 
melhoria da atenção primária 
à saúde da região.

Segundo a tabela do Es-
tado, as cidades receberão 
valores fracionados, Apare-
cida (R$543.165); Cachoeira 
Paulista (R$1.014.810); Canas 
R$ 158.040; Caraguatatu-

ba (R$1.877.910); Cruzeiro 
(R$2.072.375); Guaratin-
guetá (R$1.847.880); Lore-
na (R$2.685.960); Pindamo-
nhangaba (R$2.578.275); 
P iquete  ( R$539.8 0 0) ; 
Potim (R$896.105); Rosei-
ra (R$381.080); São Sebas-
tião (R$1.374.555); Ubatuba 
(R$2.320.475).

O Estado anunciou que, 
seguindo a Tabela SUS Pau-
lista, que corrige o subfinan-
ciamento da tabela federal, 
serão repassados quase R$22 
milhões por mês para 103 
prestadores filantrópicos. 
Na região, a Santa Casa de 
Guaratinguetá vai receber 
R$1.594.584,72, enquanto a 
Santa Casa de Pindamonhan-
gaba terá R$1.474.230, a Santa 
Casa de Lorena R$1.132.415,62 
e a Santa Casa de Cruzeiro 
outros R$ 1.012.698,13.

Foto:Divulgação PML

Sede do Pronto Atendimento da Dengue em Lorena; cidade é uma das atendidas por investimento do Estado

Parceria com faculdade garante atendimento 
odontológico noturno gratuito em Lorena
Previsão é de que até quatrocentos pacientes sejam atendidos mensalmente à noite na estrutura 
do CEO 2; alunos do curso de odontologia do Serra Dourada atuam sob supervisão de professores

Uma parceria firmada nes-
ta semana entre a Prefeitura 
de Lorena e a faculdade Serra 
Dourada garantiu a amplia-
ção do horário de funciona-
mento do CEO 2 (Centro de Es-
pecialidades Odontológicas). 
Com uma média de quase dois 
mil atendimentos mensais, o 
equipamento público passou 
a receber pacientes também 
à noite.

Segundo a secretaria de 
Saúde, a parceria celebrada 
com a instituição de ensino 
superior prevê que os alunos 

Lucas Oliveira
Lorena

do curso de Odontologia 
atuem no CEO 2 todas as 
segundas, quartas e quin-
tas-feiras, das 19h às 22h. 
Supervisionados por seus 
professores, os universitários 
realizarão procedimentos 
odontológicos considerados 
simples, já que os mais com-
plexos seguirão a cargo dos 
profissionais formados e 
contratados pelo Município 
para atender os pacientes no 
período diurno.  

O secretário de Saúde, 
Adailton José Pinto, comemo-
rou a parceria e apontou qual 
será seu impacto positivo. 
“Vamos atender uma média 
de quatrocentos pacientes a 

mais no mês. Isso vai garantir 
atendimento a pessoas que 
estão em fila de espera para 
pequenas cirurgias, obtura-
ções e profilaxia (limpeza 
dentária). Além disso, cria 
possibilidades de atendi-
mento para moradores que 
trabalham e não têm tempo 
durante o dia. Essa é mais 
uma ação da Prefeitura em 
busca da excelência da saúde 
bucal de nossa população”.

Os moradores interessa-
dos em serem atendidos à 
noite precisam comparecer 
à unidade no período diurno 
e solicitar uma avaliação pre-
liminar. Após o procedimento 
inicial, o dentista titular fará 
o encaminhamento do caso 
à equipe da Serra Dourada, 
que agendará a data do pro-
cedimento.

Inaugurado em 1999, o 
CEO 2, que recebeu no ano 
passado uma reforma orçada 
em R$ 400 mil, fica à rua Dou-
tor Francisco Azevedo Nunes, 
na região central.

Atendimento no Centro de Especialidades Odontológicas, em parceria entre Prefeitura e Serra Dourada

Foto:Divulgação PML
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Ubatuba busca aval para implantar piso salarial dos professores
Projeto prevê reajuste salarial de 19,5% à categoria; servidores aguardavam a inclusão do projeto, encaminhado pelo Executivo

Frustrando os professores 
presentes na sessão de Câma-
ra de Ubatuba da terça-feira 
(2), a votação do projeto que 
propõe o pagamento do piso 
salarial do magistério não 
ocorreu. Encaminhada pelo 
Executivo, a proposta prevê 
um reajuste salarial de 19,5% 
aos quase mil docentes da 
rede municipal de ensino.

Com a presença da prefeita 
Flavia Pascoal (PL), que reas-
sumiu o Município no último 
dia 27, após quase 11 meses de 
afastamento, a sessão legisla-
tiva foi acompanhada por um 
grupo de cerca de quarenta 
professores. Os servidores mu-
nicipais aguardavam a inclu-
são do projeto, encaminhado 
pelo Executivo poucas horas 
antes do início da sessão, na 
ordem do dia para a votação. 
Desapontando os educadores, 
os vereadores explicaram no 

Lucas Oliveira
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plenário que a medida não se-
ria tomada pois as comissões 
da Casa, como a de Finanças 
e Orçamento e a de Justiça e 
Redação, não tiveram tempo 
hábil para analisar o projeto e 
também porque elas estavam 
concentradas na apreciação 
de outras quatro propostas.

Segundo informações di-
vulgadas no site da Prefeitura 
no fim da tarde desta quarta-
-feira (3), o projeto que propõe 
o pagamento do piso salarial 
aos professores seria votado 
em sessão extraordinária na 
tarde da quinta-feira (4).

Em outro comunicado di-
vulgado no site do Executivo, 
Flavia ressaltou que o Muni-
cípio possui saúde financeira 
para arcar com o reajuste 
salarial da categoria. “É um 
marco para a cidade, nós 
fizemos todo um trabalho, 
analisamos as contas, conse-
guimos reajustar a questão 
orçamentária para hoje poder 
aqui protocolar esse projeto 
tão importante”.

Foto: Divulgação PMU

A prefeita Flavia Pascoal, que retornou na última semana, assina piso dos professores; projeto tem perspectiva de votação na Câmara de Ubatuba

Potim garante anistia sobre juros e multas para inadimplentes
Refis oferece opções de desconto que variam de 50% a 95%; prazo para adesão com impostos municipais vai até 31 de maio

De olho nos moradores 
que possuem dívidas com 
impostos municipais, a Pre-
feitura lançou na terça-feira 
(2) o programa municipal 
que concede a anistia sobre 
juros e multas das pen-
dências. Os contribuintes 
inadimplentes com tributos 
municipais como o IPTU 
(Imposto Predial e Terri-
torial Urbano) e o ISSQN 
(Imposto sobre Serviços de 
Qualquer Natureza) poderão 
aderir ao Refis (Programa de 
Incentivo à Regularização 
Fiscal) até 31 de maio. 

Aposta da equipe da pre-
feita Erica Soler (PL) para a 
redução da dívida ativa mu-
nicipal, o programa oferece 
desconto de 95% no valor de 
multas e juros para paga-
mento à vista até o próximo 
dia 30. Outra opção conce-
dida aos contribuintes que 
desejam quitar o débito em 
parcela única é o desconto 
de 85% para pagamentos até 
31 de maio. 

Os moradores que opta-
rem pelo parcelamento das 
pendências contam com as 
quatro oportunidades de 
desconto sobre o valor dos 
juros e multas, 75% para 
pagamento em até seis par-
celas; 70% para pagamento 
em até 12 parcelas; 60% 
para pagamento em até 24 
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nº 101, na região central da 
cidade. Em caso de dúvida, 
os moradores podem entrar 
em contato com a equipe 
da secretaria de Fazenda 
através do telefone (12) 
3112-9200. 

Foto: Arquivo Atos

A Prefeitura de Potim mantém atendimento sobre anistia para contribuintes em atraso de impostos

parcelas e 50% para paga-
mento em até 36 parcelas.

Os contribuintes interes-
sados em aderir ao progra-
ma devem comparecer à 
Prefeitura, que fica à praça 
Miguel Corrêa dos Ouros, 

Câmara de Guaratinguetá aprova reajuste a 
servidores e acordo coletivo com o Sindicato
Projetos aprovados por unanimidade garantem reajuste em 4,5% para o funcionalismo municipal

A Câmara de Guaratingue-
tá aprovou, por unanimidade, 
na quarta-feira (4), os dois 
projetos de lei do Executivo 
que autorizam o reajuste sa-
larial dos servidores públicos 
municipais da administração 
direta e indireta e o que au-
toriza o Município a celebrar 
acordo coletivo de trabalho 
com o Sisemug (Sindicato 
dos Servidores Municipais 
de Guaratinguetá). O reajuste 
será de 4,5%. O acordo coleti-
vo conta com três alterações. 

Segundo o texto do pro-
jeto, o reajuste salarial não 
se aplicará para os cargos 
de Agente Comunitário de 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

“Já o segundo item do acordo 
foi de que nós fechamos que 
este mesmo percentual vai 
ser aplicado também para o 
auxílio funeral que a Prefeitu-
ra paga para os funcionários. 
O terceiro, é que não fizemos 
nenhum tipo de reajuste no 
cartão alimentação, entretan-
to, no acordo do ano passado, 
o Sindicato judicializou e 
nós finalizamos o acordo de 
2023, com início de vigência 
em janeiro, que tivéssemos 
reduções nos percentuais de 
descontos dos funcionários”, 
detalhou. 

Ainda segundo o respon-
sável pela pasta de Adminis-
tração, os três itens foram 
debatidos com Sisemug, e os 
demais, sobre o acordo cole-
tivo, foram ratificados.

Foto: Reprodução PMG

Servidor municipal de Guaratinguetá, trabalha na limpeza da cidade; reajuste aprovado atinge meta de 4,5%

Saúde e Agente de Combate 
à Endemias, e será concedido 
de forma proporcional; e aos 
profissionais do magistério 
que já contaram com o reajus-
te anual do piso nacional da 
categoria. O reajuste salarial 
seguiu a data-base anual 
da Prefeitura, que é o mês 
março. 

O secretário de Adminis-
tração de Guaratinguetá, 
Ademar Santos, explicou que 
a Prefeitura esteve em tratati-
vas de negociação com o pre-
sidente do Sisemug, José Edu-
ardo Ayres, e destacou que 
para 2024 o acordo coletivo 
conta com três alterações. A 
primeira é o reajuste de 4,5%, 
na revisão geral anual. A lei 
aprovada terá os efeitos re-
troativos ao dia 1º de março. 

Procurada pela repor-
tagem do Jornal Atos, a 
Prefeitura de Potim infor-
mou que a expectativa é de 
que o Refis 2024 gere uma 
arrecadação entre R$ 800 
mil a R$ 1 milhão.
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Bairros de Lorena recebem novas 
apresentações do Circuito Cultural
Programação do evento divulgada pela Prefeitura abre espaço para trabalhos de 
novos artistas lorenenses; atividades contam com serviços sociais e de saúde

Organizado pela secretaria 
da Cultura junto à pasta de 
Esporte e Lazer de Lorena, o 
Circuito Cultural tem novas 
apresentações neste final de 
semana. Com eventos realiza-
dos desde o dia 16 de março 
nos bairros do município, a 
programação foca ativida-
des artísticas e prestação de 
serviços.

O circuito, realizado aos 
sábados, já passou por comu-
nidades como o Portal dos 
Pássaros e Novo Horizonte. 
Segundo o cronograma divul-
gado pela Prefeitura, a terceira 
etapa, neste sábado (6), terá 
apresentações na quadra do 
bairro Cecap Alta, das 10h 
às 17h. 

Eva Maria Dias
Lorena

A ação contará com oficinas 
de mandala, com a professora 
Céli Nunes, aulas de dança 
com a secretaria de Esporte 
e Lazer e de percussão do 
grupo Batucarte com o mestre 
Magno, além da apresentação 
da peça “Lugarejo - As Aventu-
ras do Dom Mais Caipira que 
Quixote”, dirigido por Cássio 
Borges. 

Com sua continuação no 
segundo semestre já con-
firmada, o Circuito Cultural 
passará pelos bairros Parque 
das Rodovias (próximo dia 13), 
Vila Brito (27), Bairro da Cruz 
(4/5), Bairro Industrial (18/5), 
São Roque (25/5), Vila Nunes 
(1/6), Santo Antônio (15/6), Ola-
ria (22/6) e Cabelinha (29/6).

O evento oferece também 
cinema ao ar livre, atividades 
de recreação, contação de 
histórias e brincadeiras para 

crianças; serviços sociais como 
o Banco do Povo, PAT (Posto de 
Atendimento ao Trabalhador); 
atendimentos do Cras (Centro 
de Referência e Assistência 
Social); atendimentos de saú-
de, vacinação e teste rápido 
de sífilis. 

“Todos os bairros da cidade 
serão contemplados, inclusive 
os bairros rurais. Caso seja 
necessário, algumas modifi-
cações poderão ser feitas, para 
que os moradores aproveitem 
melhor o evento, pois a inten-
ção da Prefeitura de Lorena é 
colocar o Circuito Cultural no 
calendário anual de eventos 
do município”, afirmou o se-
cretário da Cultura, Leandro 
Meirinho.

Com participação em duas 
etapas do evento, DJ G2 des-
tacou a importância social do 
projeto cultural. “Ele instrui, 
dá oportunidade, o Circuito, 
num todo, é muito importante 
para as pessoas de periferia, 
principalmente os jovens”.

Outros artistas da cidade, 
como Paulo Ozic e Adam Car-
doso também já estiveram em 
etapas anteriores do Circuito 
e podem marcar presença 
nas próximas, conforme o 
cronograma de revezamento 
estipulado pela secretaria da 
Cultura.

Foto: Reprodução PML

Apresentações artisticas com participação de crianças; Circuito Cultural é destaque do fim de semana

Universo do Autismo realiza caminhada neste sábado, em Lorena
Evento foca entidade de assistência a pessoas com TEA; ação tem arrecadação de alimentos, brincadeiras e corte de cabelo

O grupo de mães do Uni-
verso do Autismo, de Lo-
rena, realiza neste sábado 
(6) mais uma caminhada 
de conscientização sobre 
direitos e acolhimento para 
pessoas com TEA (Trans-
torno de Espectro Autista). 
A concentração começa a 
partir das 9h30, na Praça 
da Estação, e segue até a 
praça Dr. Arnolfo Azevedo, 
na região central.

Neste ano, quem parti-
cipar da caminhada pode 
doar um quilo de alimento 
não-perecível. Os alimentos 
arrecadados serão entre-

Andréa Moroni
Lorena

cientizar as pessoas para 
que a qualidade de vida da 
pessoa autista melhore”. 

O Universo do Autismo 
nasceu da necessidade de 
compartilhar informações 
com os pais sobre as pes-
soas com TEA. O grupo foi 
criado no ano de 2022 para 
dar apoio às famílias, com 
orientações e palestras para 
melhorar a qualidade de 
vida desses indivíduos.

O grupo Universo do Au-
tismo está nas redes sociais 
Facebook e Instagram, e 
atualmente conta com mais 
de cem membros. “Além dos 
pais, temos profissionais 
como psicólogas, psicope-
dagoga, neuropediatra e 
fonoaudióloga”.

Foto: Reprodução Universo do Autismo

A caminhada realizada em 2023; o objetivo do Universo do Autismo é levar informações sobre o transtorno

gues à Cáritas (entidade de 
promoção e atuação social 
ligada à Igreja Católica) da 
Diocese de Lorena, respon-
sável pela distribuição para 
entidades.

No final da caminhada, 
na praça Dr. Arnolfo Aze-
vedo, serão servidos pipoca 
e algodão doce para as 
crianças. Também have-
rá atividade com guache 
comestível. A barbearia 
Jovem vai oferecer cortes 
de cabelo grátis.

Segundo a fundadora do 
Universo do Autismo, Gra-
zzy Santos, o evento tem o 
objetivo de levar à popula-
ção da cidade informações 
sobre o espectro autista. 
“Queremos ajudar a cons-


